
参加者の声（一部抜粋） 

■想像していたより参加人数が

多くて驚いた 

■世代間交流ができている 

■話したいことが多くて時間が

足りない 

■老若男女が集い，みんな中京

のためにいろんなテーマで議

論しているのは素敵 

 

  

 

 

 

 

１ 今回の目的 

 まちづくりに関わる人々の情報交換･交流 

 プロジェクトの芽， 

まちづくりに関わる人材の発見・発掘 

 

２ プログラム 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

                        

 

 

  

 

 

 

 

 

 ３ 話し合われたテーマ一覧（詳細裏面） 

 

 

 ４ 雨雲を吹き飛ばす勢いで 

   第１回中京マチビト Cafe開催！ 

  雨が心配される天候のなか開催された

今年度第１回目の「中京マチビト Cafe」。

今回はテーマ別意見交換で１つのテーブル

につく人数を５人に制限し，少人数でゆっく

り話せるようプログラムを変更しました。

少人数での話し合いは，参加者の皆さんにとっても話しやすく，議論も盛

り上がったようです。もちろん，屋上庭園産のハーブティーが並ぶカフェコー

ナーやピアノの生演奏の中での交流，託児は引き続き継続。中京マチビト Cafe

史上最大の約 100名もの参加者の皆さんで会場は大いににぎわいました。 

 次回は平成 25年 9月 28日に開催します。どうぞお楽しみに！ 

１ 時代祭の認知度・参加度を上げたい！ 

２ インディーズミュージシャンとプロとの

セッション＆交流の場を 

３ きものの日できものをもっと普及さ

せたい 

４ 親子で参加できるイベントを開催 

５ 子育てが分かる・変わる！子育て講座 

６ 歩きたくなる中京区 

７ 地蔵盆を手伝って欲しい 

８ 日本文化を創造，発信する場を作りたい 

９ みつばちのサテライト募集 

10 まちづくり活動を伝えるコミュニテ

ィの創設 

11 互いの違いを認め合える楽しい

世の中にしたい 

12 二条城の景観とにぎわい 

13 人のつながりを考える防災 

14 地域が我が家 

15 四条通を世界のシャンゼリゼ通りに 

16 中京区の隠れた魅力の発掘・発信 

17 文芸サークルで交流を 

18 三条会商店街 

シャッターペイントストリート 

19 京都の「通り名看板」を設置 

２ オープニング 
 ・谷口委員長の挨拶 

 ・本日のプログラムの説明 

第１回 

開催報告 

開催日時：平成 25年 6月 18日（火）      

 午後 7時～9時（開場午後 6時～） 

場 所：中京区役所 4階第一会議室 

参加者：96名（運営スタッフ除く） 

３ 自己紹介 
    自分が取り組む活動や 

               テーマに 

            ついて、 

               語り合い 

            ました。 

５ テーマ別意見交換 
テーマ別のグループに分かれ 

て意見交換スタート！今回は 

1テーブルの人数を制限し，各テーブル 1人

ずつのテーマ提案者に対して，テーブルに座

った残りの 4人がアドバイスするという形式で

意見交換を行いました。関心のあるテーマに

分かれて，熱心な議論が繰り広げられました。  

６ 中京マチビト Cafe延長戦！ 
１週間後の 6/25 夜，まだまだ話し足りない

面々が集合し，それぞれ関心のあるテーマ

についてじっくり話し合いました。 
発行：中京区役所地域力推進室（中京区基本計画推進委員会事務局）℡075(812)2421 

fax075(812)0408 

１ぷちプレ Cafe     

  with Piano Music♪ 
 ほっこり交流Cafeタイム！ 

音楽が会場を華やかに盛り

上げる中，参加者の皆さん

は自由な交流を楽しんでいました。 

４ 意見交換のテーマを募集！ 
次に行う意見交換のテーマを会場から募

集。会場の皆さんから 19 ものテーマが提案

されました。 

マイノリティが受け入れられ，自立・自律して生活が送れる

ような世の中に近づけたいと語る話題提供者。男女で認識・

常識の差が大きいということに気づき，目的ややるべきこと

を理論的に考え，優先順位などについて意見交換を行った 



 

 

 

テーマ 内容 
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る！子育て講座 

 

６ 歩きたくなる中京区  

７ 地蔵盆を手伝って欲
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テーマ 内容 

11 互いの違いを認め合

える楽しい世の中にし

たい 
 

12 二条城の景観とにぎ

わい  

13 人のつながりを考える

防災  

14 地域が我が家 

 

15 四条通を 

世界のシャンゼリゼ通り

に 
 

16 中京区の隠れた魅力

の発掘・発信  

17 文芸サークルで交流

を 
 

18 三条会商店街 

シャッターペイントストリート  

大学生が描いたシャッターペイントがある商店街で，フリー

マーケットやミニライブをしたいという話題提供者。「他大

学や地元地域の人々が交流できる場ともなるようなイベン

トが開催できればいいのではないか」といった意見が出た。 

19 京都の「通り名看板」

を設置 

100 年残る「通り名」の看板を一般の人々と一緒に作りたい

という話題提供者。京都らしく，“つけたい”と思うような

デザインにする，地域でワークショップ等を開催し草の根的

に活動を広めていくといったアドバイスが寄せられた。 

 話し合いの内容 

インディーズで音楽活動をしている若者たちが，プロ活動の

関係者と交流する場を提供したいという話題提供者に対し，

交流を通して，プロとしてやっていけるのかという判断材料

も得られるのでは，といった意見が寄せられた。 

時代祭の認知度・参加度をあげるために具体的にどのような

活動ができるかと呼びかける話題提供者に対し，ターゲット

を絞った PR活動の効果性を指摘する声や，影響のある人を呼

ぶといったアイデアが寄せられた。 

着物を着る機会を増やすことで着物を普及させたいという

話題提供者は，話し合いを経て，各方面（行政，飲食他サービス，

コミュニティ）との連携を強め，内容やコンセプトを固めて

いく必要性についてアイデアが寄せられた。 

区内の地域交流を目的として，家族で参加できる１日イベン

トを開催したいという話題提供者。「人とのつながりで夢は

現実となる！」という思いを強く持ち，具体的に参加・協力

してくれる人を募集されていた。 

子育てのポイントが分かる講座について，広めたいと思った

背景や想いを語る話題提供者に対し，広めるためにまずは，

気楽に参加したくなるような広報や内容にする必要がある

等の意見が寄せられた。 

市街地に車が入ってきたくなくなるような「仕掛け」を提案

したいというテーマで意見交換が行われ，道路での活動をう

まく企画することで「心理的に」車の市街地への侵入を防ぐ

ことができるといった意見が出された。 

町内会で１番の行事である地蔵盆が，近年規模縮小を余儀な

くされているという現状を打ち破りたいという話題提供者

に対し，学生サークルなどの協力をあおいだり，町内のコミ

ュニケーションの再築が必要といった意見が寄せられた。 

 「京都のアートスポットといえばココ」と言われるような場

所を作りたいという話題提供者。地道な活動の重要性に気づ

き，何を創り，発信したいのかを明確にすることを次へのス

テップとし，手伝ってくれる人を募集されていた。 

 みつばちに興味をもち，みつばちの飼育を希望する人や事業

者を増やしたいという話題提供者。みつばちの巣箱設置場所

の拡大に向けて，参加者から設置協力者を得ることができ

た。 

まちづくり活動を伝えるコミュニティの創設に向け，理想と

するコミュニティの中身や課題等について話す話題提供者。

やりたいことを整理して積極的に発信し，参加者も楽しめる

場を企画するといったアドバイスが寄せられた。 

町内会や地域の防災について意見を求める話題提供者。災

害弱者を含め，まずはより多くの人にもっと防災について

知ってもらうことの大事さに気づき，防災を一緒に手伝っ

てくれる人を募っていた。 

子育て中の親御さん，いじめで悩んでいる人などがほっこ

りできる，地域と人のつながりを作りたいという話題提供

者。この地域で育ててもらったという意識付けや，マンシ

ョンへの働きかけが必要といった意見が寄せられた。 

四条通を中心としたまちの活性化を目指す話題提供者に対

し，「四条は商売色が強い」，「四条の顔になるものは？」

といった意見が出され，四条の枠を西に＆面的に広げて考

えるといったことが次のステップとして挙げられた。 

マイノリティが受け入れられ，自立・自律して生活が送れる

ような世の中に近づけたいと語る話題提供者。目的ややるべ

きことを理論的に考え，優先順位をつけるなど取組のステッ

プについて意見交換を行った。 

二条城再生フォーラムを設立し，来年度に何かやりたいと考

える話題提供者に対し，ランニングやコスプレイベントの実

施，アニメ・イメージキャラクター・SNS で物語を作り広

めるといった意見が寄せられた。 

中京区には魅力あるスポットがたくさんあるということを多

くの人に知らせたい話題提供者。Web ではなく人を通じた情

報収集や，老若男女問わず人が集まるこの Cafe のような場で

人とつながることが大切であるといった意見が寄せられた。 

マイノリティが受け入れられ，自立・自律して生活が送れる

ような世の中に近づけたいと語る話題提供者。男女で認識・

常識の差が大きいということに気づき，目的ややるべきこと

を理論的に考え，優先順位などについて意見交換を行った 

文芸に興味がある方々と情報交換がしたいと語る話題提供

者に対し，次のステップとして，興味のある人を集めるには

「もっと具体的な目標や取組を定める必要がある」といった

アドバイスが寄せられた。 


